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№２１９３ 第３１回例会 ２０１１．３．３ 晴 

点 鐘：原田雅式 会長 

進 行：須藤 隆 SAA 

ソング：君が代、我らの生業 

 

会長挨拶 

原田雅式 会長 

 
皆様こんにちは、先週は父親の葬儀に皆さまに、

ご会葬頂きましてありがとうございました。父も６年

近く介護施設におりましたが、 後の２年は話がで

きない状態でした。 

心残りなことが２つあります。家に帰りたいという

思いがあったことを叶えてあげられなかった事、もう

1 つは満足な親孝行ができたかどうか？ 

実は２３日の日に、校長会のマージャン大会で優

勝しました。それも一生に一度あるかないかという、

ダブル役万をやりましてツーイソー、ショウスーシー

です。マージャンをしない方のために解説すると、

ゴルフでいう「ホールインワン」又は｢アルバトロス｣

に匹敵するものです。 

先週は大変な１週間でしたが、家の中を整理し

ておりましたら１９５８年(昭和３３年)の雑誌が出てき

ました。私が１１才で小学校５年です。この年長嶋

茂雄が巨人軍に入団した、富士重工のスバル３６０

が出た、本田のスーパーカブ発売、４月には東大

阪で立ち食い寿司の元禄寿司が回転寿司オープ

ン、８月日清食品が「チキンラーメン」１袋３５円で発

売、その後カップヌードルとなりました。１２月吉野

家が｢牛丼チェーン店｣を全国展開することになる。 

今の日本は昭和３３年頃の元気を取り戻したいな

と思いました。 

 

幹事報告 

平川恵敏 幹事 

 

１．週報受領  台南西ＲＣ。 

２．ロータリー情報研究会の報告書が地区ホームペ

ージでー覧できます。 

３．ニュージーランド地震災害義捐金のお願い。 

４．ＲＩより詐欺メールにご注意のメール。 



５．第２８回富津市ロータリー旗争奪少年野球大会

のお礼状と報告書が届いております。 

 

委員会報告 

ロータリー財団・米山記念奨学会委員会 

志波 克 委員長 

日頃はＲ財団、米山奨学会に積極的にご協力を

頂き有り難うございます。お陰様で今年度の委員会

目標は全部達成する事が出来ました。 

３月１日付で地区から連絡があり、４月１日から財

団への年次寄付、ポリオ・プラス寄付等が米山同様

税制上の優遇措置が受けられる様になるそうです。 

従いまして、今回皆様からお預かりした寄付金は

４月１日以降にＲ日本財団へ送金します。多分、ロ

ータリーレートも円高になると期待しますが、逆だっ

た場合はごめんなさいです。 

 

地区大会実行委員会 

榎本守男 委員 

地区大会式典委員会の出席依頼について 

２０１１年１１月５日～６日かずさアカデミアホール

において開催される山田ガバナー年度の地区大会

が盛況に開催出来るよう準備を進めて行きたいと考

えております。 

先日、依頼しました当クラブ委員の皆さんにはな

にかと忙しいなかではありますが、是非ともご出席

お願いします。 

メンバーは平川会員、 高橋会員、 渡辺会員、 

大須賀会員、 若鍋会員、 刈込会員、 山田会員、 

白石会員の８名です。 

日時 ３月９日 １８時３０分  

場所 ガバナーエレクト事務所 請西東１－５－４   

電話 ０４３８－７２－２７９０ 

内容 地区大会概要について  

    式典委員会の管掌業務について 

    役割分担について 

夕食の弁当は用意してあります。送迎については、

５時４０分頃に家まで迎えに行きます。 

 

レク委員会 

須藤 隆 委員 

３月６日（日）富津中央ＲＣ主催の麻雀大会を、

下記要領で開催します。 

集 合： ８：３０  開 始： ９：００ 

場 所： 君津パラダイス 

参加者： 富津中央ＲＣ；原田会長以下８名、富津

シティＲＣ；３名、他；１名、計１２名 

 

卓話 

うさぎ年にちなんで 

三井 進 会員 

 

今年はウサギ年。我がマザー牧場でも沢山のウ

サギがいます。正月はうさぎのレースを開催しまし

たし、ファームツアーでは長い毛がふさふさのアン

ゴラウサギがお出迎え役、ツアーの途中では世界

一大きな種類のフレミッシュジャイアントという種類

のウサギもいます。約 100 羽のウサギが場内で活躍

してくれています。そんなわけでウサギの話を少し

してみたいと思います。 

まず、ウサギを生物分類学上で見て見ると、動物

界・脊索動物門・哺乳綱、ウサギ目、ウサギ科となり

ます。ウサギ目は２科 11 属 60 種あり、２科はウサギ

科とナキウサギ科です。 

ウサギだけでひとつの目を立てているわけです

から、世界中の哺乳動物でどれだけの目の数があ

るか見て見ると、これが全部で１９目。意外と少ない

ものです。日本にいるのだけで見れば、１０目しか

いません。その中で、ジュゴンがジュゴン目としてジ

ュゴンだけの目を持っており、かたやクジラ偶蹄目

の中には、 

 

ブッシュマンウサギ属ウサギ目、アラゲウサギ属ウサ

ギ科、ノウサギ属ナキウサギ科、スマトラウサギ属、 

アマミノクロウサギ属、ウガンダクロウサギ属、アカウ

サギ属、メキシコウサギ属、ワタオウサギ属 

 



ウサギ年を振り返ってみると、 

○１２年前・平成１１年(1999 年) 

日産とルノ―が資本提携 カルロスゴ―ン、石原

慎太郎都知事選で勝利、自自公連立小渕内閣誕

生、2000 年問題のなかで年越し…このとき私は関

西に単身赴任中、普通は正月家に帰るわけですが、

このときは不測の事態に備えて自宅待機の指示が

出たため、会社の近くのホテルに泊まって正月を過

ごした記憶があります。結局大した問題は発生せず

良かったわけですが、わびしい正月を過ごしたのを

覚えています。 

○24 年前・昭和 62 年(1987 年) 

NTT 株上場で財テクブーム、安田火災ゴッホの

ひまわりを５３億円で落札、日本の外貨準備高世界

一に、石原裕次郎死去、日本航空完全民営化、ま

さに、バブルのピークにあった頃だと思います。当

時私は日本橋にある銀行の本社にいて、貸出の審

査をやっていたわけですが、今思い出せば結構バ

ブリーな案件も多かったのを覚えています。 

○36 年前・昭和 50 年(1975 年) 

私が社会人になって 2 年目になりますが、集団

就職列車の運行終了、サイゴン陥落でベトナム戦

争終結。 

12 年を区切りとして、その時自分は何をしていた

のかを振り返るきっかけを作ってくれます。 

ウサギ狩り 

洋の東西を問わず古来から狩猟対象となり食用

とされていた。上野公園にある高村光雲の西郷隆

盛像は趣味であった、兎狩りをしている時の姿。 

食用として、 

スランス料理によくつかわれているが、ユダヤ教

においては、食べてはいけない動物に指定されて

いる。日本でも地方で狩猟食用の料理として残って

いるようであり、秋田県の一部では、「日の丸肉」の

名称で呼ばれているようです。フレミッシュジャイア

ントは食用種として改良されたもの。 

性的シンボル 

バニーガールはアメリカＰＬＡＹＢＯＹのキャラクタ

ーになっていますが、これは人間以外の哺乳類で

一年中発情するのは兎だけからきているようです。 

これももともとは兎の天敵がきわめて多く、オオカ

ミ・イタチの肉食動物から、タカ・ミミズクの猛禽類、

はては人間まで幅広く多いため、種を残す手段とし

て発情期をなくし一年中可へと進化したものと思わ

れます。 

数の助数詞では鳥と同様に「羽」と数えます。そ

の由来は、 

・獣肉食が禁じられていた時代、大きく長い耳の形

状が鳥の羽を連想させることから「兎は獣ではな

く鳥」とみなして、食用としていた。 

・ウサギは鵜と鷺に分けられるからいずれも鳥として

食肉していた。 

・獲物として、耳を束ねて持ち歩き、ひとつかみに

することから 1 把、2 把とするようになった。 

現在では、一般的に 1 匹、2 匹と数えるようになっ

ています。 

ウサギを使ったことわざ 

二兎を追うものは一兎をも得ず 

ウサギの子生まれっぱなし 

ウサギの股引 

株を守りて兎を待つ 

ウサギの昼寝 

 

建築職人用語 

石渡 鋼 会員 

 
どんな職業にもその道、みちの専門用語があると

思います。教育・医療・農業・会計・遊戯・警察など

などほとんどの職業が門外漢には解らない専門用

語を多く使って、業務を遂行されております。 

 こと建築土木業においてもしかりで、特に技術系

職人さんに於ける、専門用語には憶えやすいユー

モアに満ちた平易な言葉、が多く、学卒系の若い

工事監督さんも、学校では教わらないことばを憶え

ないとスムーズな施工が出来ないことになります。

そこで本日はこの近在でよく使う職人ことばについ

てお話いたします。 



――以下、一覧表を配布し、黒板に図を書きながら

「あそび、あいじゃくり、…、」から、「役もの、りゃんこ」

迄、わかりやすく説明された。 

 

ニコニコＢＯＸ 

若鍋武良 親睦担当部長 

＊原田雅式 父の葬儀にご会席頂き有り難うござい

ました。 

計 5,000 円 

なお、若鍋部長より、毎日新聞の「房総文学散歩」

切り抜きコピーが配布され、当クラブ例会場・さゞ波

館と島崎藤村との関わり、女将・刈込えりかさんの

談話等が紹介された。 

 

出席報告 

大須賀三智男 出席担当部長 

区分 会員数 出席 欠席 MakeUp 出席率

今回 21/20 17 3 1 90.00%

前回 21/20 17 3  85.00%

 

理事会報告 

出席理事：原田、小野、大網、志波、平川、 

佐藤、須藤 

１．例会プログラム（３月） 

3/10 家庭集会報告、卓話 大網 

3/17 3 クラブ合同例会（3/16）に振替 

3/24 卓話 若鍋、山田 

3/31 卓話 志波、須藤 （南米訪問雑談） 

4/07 卓話 三枝 

２．手続要覧配布の件 

  2010 年版手続要覧をクラブで購入し、全員に配

布する。 

 

☆☆☆☆☆   会員寄稿   ☆☆☆☆☆ 

 

歴史知らずが歴史に挑戦（２） 

千葉一利 

「大まかに時代を掴む」 

先日孫息子が「じいちゃん、江戸時代は何年続

いたの」、また次の日「奈良時代は今から何年前」と

聞いてきた。小学校二年生だから歴史の勉強はし

ていない。テレビで坂本龍馬、坂の上の雲などが放

映されたが、今学校で話題になっているだろうか。 

早速、ばばが漫画日本史と年表を買ってきたが、

その後はさっぱり。でもずっと後で、日本史の大ま

かな時代順は覚えた様である。 

ところで皆さんならこの質問にすぐに答えられた

だろう。私も何とか答えたが、それは次の様に覚え

ていたからである。 

「３．１４、１・２、１・２」と。よく歴史の出来事の年号

を覚えるのに、何かにこじつける様に、 初の３.１４

は「歴史は繰り返す」の言葉から円周率とし、次の

時代が１・２、１・２と経過してきたと覚えた。 

話が前後したが、この数字は大和時代（古墳時

代の中の）から江戸時代までの日本の歴史の時代

経過を、１００年単位で表したものである。 

初の３は大和時代 ４００年前～７１０年頃 

（４００～６００年代）（５～７世紀） 約 300 年で ３。 

以下、奈良時代 ７１０～７８４（７４年間）１００ １。 

（７００年代）（８世紀） 

平安時代 ７９４～１１８５（３９１）     ４００ ４。 

（８００～１１００年代）（９世紀～１２世紀） 

鎌倉時代 １１８５～１３３３（１４８）    １００ １。 

（１２００年代）（１３世紀） 

室町時代 １３３８～１５７３（２３５）    ２００ ２。 

   （１３００～１５００年代）（１４世紀～１６世紀） 

（室町時代の中に南北朝を含む１３３６～ 

１３９２年 ５６年間） 

安土・桃山時代 １５７３～１６０３（３０） １００ １。 

（１５００年代）（１６世紀） 

江戸時代 １６０３～１８６７（２６５）    ２００ ２。 

（１６００～１８００年代）（１７世紀～１９世紀） 

時代の順序は覚えておくとして、スタートの大和

時代を４００年（５世紀）とおさえる。後は１００年単位

（世紀）で大まかに時代を分ける事が出来る。 

すなわち、３．１４、１・２、１・２ である。 

なお安土・桃山を１としたがその残りは室町に入

る。江戸は３に近いが、語呂合わせの関係と、１に

満たない事もあって２とした。 

このように私の時代の大まかな掴み方は全くのこ

じつけで、色々押さえる事があってとうてい人にお

勧め出来ない。 

さて皆さんはどう覚えておられるだろうか。 


